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EDITORIAL

COMPROMISSO COM AS MUDANÇAS
NO RIO GRANDE DO SUL E NO BRASIL

Com o apoio de 27.483 eleitores, em 257 municípios, 
assumi o mandato de deputado estadual em 2019 - na 
55ª legislatura do parlamento gaúcho – determinado e 

comprometido no auxílio da construção de uma nova história 
no Rio Grande do Sul e no Brasil. Minha rotina parlamentar 
é marcada por ações inovadoras e me somo ao esforço con-
junto dos poderes representativos na construção de novos 
capítulos da história gaúcha  e brasileira - alicerçada no cami-
nho do desenvolvimento social e econômico; na qualidade e 
agilidade dos serviços públicos de saúde, educação, logística 
e infraestrutura; além do fortalecimento da agricultura, agro-
pecuária, agroindústrias, comércio, serviços e do setor indus-
trial.  

No poder público, nunca foi tão necessário rever os mé-

todos de gestão e trabalho. Mas, apesar das dificuldades, 
estamos transpondo todos os desafios e registramos passos 
importantes na retomada responsável da economia, na mo-
dernização administrativa e desburocratização das adminis-
trações públicas para gerar empregos, renda e melhorias nos 
serviços prestados à população. Aos poucos colhemos os fru-
tos da coragem dos parlamentares que, como eu, viabilizaram 
as reformas estruturais na administração pública necessárias 
no momento crítico que vivenciamos, cortando privilégios e 
quebrando o paradigma das privatizações de estatais defici-
tárias – fundamentais para retomada dos importantes investi-
mentos na área da saúde, bem como, no avanço e conclusão 
de projetos de pavimentações asfálticas que não saíam do pa-
pel há décadas.

O Rio Grande do Sul tem um povo honrado, dedicado, ho-
nesto e trabalhador. Tenho orgulho da minha história de lu-
tas  - semelhante a de muitos gaúchos (as). Antes de estar de-
putado estadual, tenho minhas raízes na agricultura familiar. 
Sou filho de pequenos agricultores do interior do Paim Filho 
e sempre enalteço minha essên- cia de colono. 
Ainda adolescente, decidi enf ren -
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tar os desafios de deixar a casa dos meus pais para trabalhar e 
estudar na cidade. Aos 13 anos tive o meu primeiro emprego 
formal como garçom na rodoviária de Sananduva. Com ho-
nestidade e determinação segui em busca dos meus sonhos 
e objetivos. Fui empresário no ramo de sonorização durante 
décadas e a história como radialista continua a se fortalecer 
com o programa "Show do Paparico". Casado e pai de quatro 
filhos, sou professor de história  - formado na Universidade de 
Passo Fundo.

Herdei a paixão pela política do meu avô, Severino João 

Bacchi, servidor do Exército Brasileiro na Segunda Guerra 
Mundial, e familiar de Fiorentino Bacchi - primeiro morador 
de Sananduva. Ambos compartilharam o seu patriotismo e a 
importância da política como instrumento efetivo nas mudan-
ças sociais que proporcionam mais qualidade de vida ao cida-
dão. Por isso, ainda jovem ingressei na política e tenho marca-
do minha trajetória com resultados efetivos às comunidades. 
Tive a honra de governar o município de São João da Urtiga 
por oito anos – entre 2009 e 2016 – onde fui reconhecido na-
cionalmente como o “prefeito de um secretário só”. 

A confiança na minha representação política me deu a hon-

ra de presidir a Associação de Municípios da Região Nordes-
te (Amunor), em 2011, e integrar a gestão da Federação das 
Associações de Municípios do RS (Famurs) - como vice-presi-
dente eleito e presidente em exercício  - no período de 2015 
e 2016. 

Na minha rotina parlamentar, seguirei na luta incansável 
para ser efetivo na resolução das demandas locais e regio-
nais, contribuindo com ações que proporcionem mais saúde 
e qualidade de vida a todos. Aproveito para reafirmar o meu 
compromisso de lutar pela redução da alta carga tributária, 
que é um câncer consumindo o cidadão todos os dias. Não 
voto ou apoio qualquer tipo de aumento de impostos e não 

medirei esforços para auxiliar nas demandas da 
minha região.
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Paparico Bacchi assumiu o primeiro mandato como 
deputado estadual em 2019 e consolidou em 2022 a sua 
efetividade: é o 4º deputado no ranking de produção par-
lamentar da 55ª legislatura do parlamento gaúcho, onde 
apresentou 42 Projetos de Lei, 3 Projetos de Lei Comple-
mentar, 2 Projetos de Resolução e 12 Leis Sancionadas. Por 
meio da capacidade de diálogo, experiência política, articu-
lação e multidisciplinariedade, está inserido nas seguintes 
comissões e frentes parlamentares:
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NO RIO GRANDE DO SUL E NO BRASIL

Presidente da Frente Parlamentar das Pontes

Comissão de Segurança e Serviços Públicos - Membro 
titular (2019)

Comissão de Agricultura, Pecuária, Pesca e Cooperati-
vismo - Membro titular (2020-2022)

Integrante da Mesa Diretora da Assembleia Legislativa

Líder da Bancada do Partido Liberal 

Presidente da Frente Parlamentar em Defesa das Apaes

Presidente da Frente Parlamentar e Defesa das Práticas 
Integrativas e Complementares em Saúde (PICS)

Presidente da Frente Parlamentar para Estudar os Efei-
tos da PEC 188/2019 (Extinção de Municípios)

Vice-presidente da Comissão Especial da Cadeia Pro-
dutiva da Música e da Cultura Gaúcha

Relator da Subcomissão das Barragens

Presidente da Frente Parlamentar da Mineração e do 
Polo Carboquímico na região da Campanha

Presidente da Comissão de Cidadania e Direitos Huma-
nos (2022)

AGORA É LEI:

Tapejara faz parte da trajetória 
de vida do deputado Paparico Bac-
chi, que luta pelas demandas locais 
destaca o carinho que tem pelo mu-
nicípio onde trabalhou como radia-
lista durante quase duas décadas.  

Lei nº 15.411/2019
Institui a Semana Estadual de Conscientização e Combate 
ao Superendividamento do Consumidor.

Lei nº 15.360/2019
Denomina "Rodovia José Mendes" o trecho da ERS-343, 
entre Barracão e Sananduva.

Lei nº 15.321/2019
Cria o Plano de Permissão para Realização de Obras Viárias 
por Empresas Privadas (Provep/RS).

Resolução nº 27/2019
Altera Resolução n° 2.708, de 19 de agosto de 1997, e cria o 
Troféu José Mendes.

Lei nº 15.437/2020
Altera a Lei nº 11.995, de 30 de outubro de 2003, que defi-
ne a Política Estadual de Apoio ao Cooperativismo.

Lei nº 15.542/2020
Inclui o Rodeio Crioulo Internacional de Vacaria no Calen-
dário Oficial de Eventos do Estado Rio Grande do Sul. 

Lei nº 15.466/2020
Declara Lagoa Vermelha a “Capital Gaúcha da Chula”.

Lei nº 15.691/2021
Institui 18 de agosto como o “Dia do Torcedor do Ypiranga 
de Erechim” no Calendario Oficial do Rio Grande do Sul. 

Lei nº 15.797/2022
Confere o título de "Berço dos Dinossauros" para Agudo.

Lei nº 15.767/2021
Denomina Arambaré como a "Capital das Figueiras.

Lei nº 15.350/2019
Inclui o Erechim Rally Brasil no Calendário Oficial de Eventos 
do Estado do Rio Grande do Sul.

Lei nº 15.675/2021
Denomina  "Jairo Castro" o terminal de embarque e desem-
barque do Aeroporto Comandante Kraemer, de Erechim.

Comissão de Saúde e Meio Ambiente - Membro titular 
(2019, 2020 e 2021)

PROJETO DE LEI PEDRO ORTAÇA
O deputado Paparico Bacchi é autor do Projeto de Lei que busca valorizar músicos, cantores 

e trovadores do Rio Grande do Sul. Denominado “PL Pedro Ortaça” a proposta - que leva o 
nome do músico missioneiro - estabelece a obrigatoriedade na contratação de artistas locais 
para abertura de eventos musicais patrocinados ou financiados com recursos públicos. Além 
do pagamento de cachê, o contratante deverá oferecer aos profissionais locais a mesma estru-
tura de palco, som, iluminação, camarim, água e alimentação das principais atrações do evento.

Na justificativa, o parlamentar ressalta que é dever do poder público estimular a cultura 
regional. “Os conjuntos musicais são empresas que geram empregos e pagam tributos, assim 
como os instrumentistas, cantores e trovadores que têm carreira solo e investem no RS. Desta 
forma, entendo que os talentos e empreendedores locais devem receber tratamento justo e 
incentivos para mostrar e divulgar o seu trabalho”, salienta Paparico Bacchi.
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4º DEPUTADO COM A MAIOR 

ATUAÇÃO PARLAMENTAR NA

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 

DO RIO GRANDE DO SUL
TUDO NA SUA MÃO.

27/06/2022 - INFORME ESPECIAL

Fonte:



R$100 MIL PARA APAE DE VACARIA
A Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais (Apae) de 

Vacaria foi contemplada com a emenda parlamentar de R$ 100 
mil, indicada pelo deputado Paparico Bacchi – presidente da 
Frente Parlamentar em Defesa das Apaes no parlamento gaú-
cho. O pagamento da primeira parcela do recurso, no valor de 
R$ 50 mil, foi confirmado pelo parlamentar na reunião com a 
presidente da Apae vacariense, Maria Rejane da Silva Vida, em 
fevereiro de 2022. A segunda parcela será paga após a institui-
ção prestar contas sobre os investimentos realizados.

Maria Rejane destacou que a emenda chegou na hora certa. 
“Essa ajuda é muito importante e vamos investir no pagamento 
dos profissionais da área clínica. Eu já estava em uma situação 
de ansiedade por não ter o recurso disponível no momento”, 

afirmou a presidente da Apae de Vacaria. 
“É um privilégio ter um parlamentar que está dando uma for-

ça muito grande para as Apaes do estado, inclusive para nós de 
Vacaria onde há 287 usuários dos serviços desenvolvidos nas 
três especialidades: assistência social, clínica e pedagógica”, 
destacou a diretora da Apae de Vacaria, Adriana Benato.

Paparico Bacchi ressaltou que traz ao mandato de deputa-
do a sua experiência de vida. “Tenho um filho que nasceu com 
hidrocefalia e uma filha com síndrome de down e autismo. Tra-
balho intensamente para auxiliar no fortalecimento da Apaes 
porque conheço as grandes dificuldades que as famílias enfren-
tam nos cuidados que uma pessoa com necessidades especiais 
exige”, salienta o deputado.
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COMPROMISSO
COM AS APAES
E HOSPITAIS
REGIONAIS!

MILHÕES
DESTINADOS PARA

 A SAÚDE!

R$2
MILHÃO
DESTINADOS PARA

 AS APAES!

R$1

O deputado Paparico Bacchi é autor da emenda de R$ 100 
mil paga pelo governo estadual para o Hospital Nossa Senhora 
da Oliveira, em abril de 2020. De acordo com a diretora-pres-
dente da instituição, Adelide Canci, o recurso foi investido nas 
reformas e troca do mobiliário na ala de urgência e emergência 
do hospital.

Líder da bancada do Partido Liberal na Assembleia Legislativa, 
Paparico Bacchi indicou R$ 2 milhões em emendas parlamenta-

res para investimentos na área da saúde. “Tenho compromis-
so com o fortalecimento dos hospitais regionais e as emendas 
que indiquei às instituições de saúde consolidam a atenção do 
nosso mandato com Vacaria e toda a região. Paciente não quer 
fazer turismo dentro de ambulância peregrinando por atendi-
mento em outros municípios. É fundamental proporcionar ao 
cidadão o serviço e infraestrutura de qualidade, perto da sua 
casa", salienta Paparico Bacchi.

R$100 MIL PARA O HOSPITAL N. SRA. DA OLIVEIRA

Crédito: Ascom 

Crédito: Irineu Fontela
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O CTG PORTEIRA DO RIO GRANDE ORGULHA 
NOSSO ESTADO

No Grande Expediente da sessão plenária da Assembleia Le-
gislativa do dia 31 de outubro de 2019, o deputado estadual 
Paparico Bacchi homenageou o Centro de Tradições Gaúchas 
(CTG) Porteira do Rio Grande. Fundada em 23 de junho de 1955 
com o objetivo de preservar o patrimônio cultural do estado, a 
entidade tradicionalista de Vacaria garantiu ao município o títu-
lo de Capital da Tradição. 

“Graças ao CTG Porteira do Rio Grande, Vacaria e o Rio Gran-
de do Sul são vistos e lembrados em diversas partes do mundo”, 
enalteceu o deputado Paparico na tribuna do Plenário 20 de 
Setembro. De acordo com o parlamentar, O CTG Porteira do Rio 
Grande é uma grande família, onde pais, filhos e netos traba-
lham pela mesma causa: a tradição gaúcha. 

“Ao homenagear o CTG Porteira do Rio Grande este parla-
mento está valorizando peões e prendas de todas as idades, só-
cios fundadores, ex-patrões, membros de todas as patronagens 
e a própria comunidade. O povo de Vacaria é aguerrido, forma-
do por homens fortes, mulheres inteligentes  - figuras destemi-
das que têm a coragem de manter a chama da tradição sempre 
acesa, mesmo em momentos difíceis ou distantes rincões”, des-
tacou Paparico Bacchi. 

Na solenidade, o patrão Elvio Guagnini Rossi reforçou o pen-
samento do deputado Paparico Bacchi e afirmou que ao home-
nagear o CTG Porteira do Rio Grande, a Assembleia Legislativa 
reverencia as 1.700 famílias associadas, tradicionalistas de di-
versas regiões e todo o povo de Vacaria e região. “Este momen-
to ficará eternizado na história do CTG”, afirmou o patrão.

Presenças
Além da patronagem o grande expediente foi prestigiado 

pelo prefeito de Vacaria, Amadeu Boeira; prefeito de Monte 
Alegre dos Campos, Hildebrando de Almeida; prefeito de Ipê e 
presidente da Associação dos Municípios dos Campos de Cima 
da Serra, Valério Marcon; presidente do Poder Legislativo Dou-
glas Cenci (2019); ex-deputado Francisco Áppio; senador Luis 
Carlos Heinze, deputado federal Henrique Fontana e os músicos 
Elton Saldanha, Pedro e Gabriel Ortaça, José Mendes Júnior e 
Família Mendes; e o patrono dos festejos farroupilhas de 2019, 
César Oliveira.

RODEIO CRIOULO INTERNACIONAL DE
VACARIA NO CALENDÁRIO OFICIAL DO RS

Criado no ano de 1958 em comemoração ao terceiro aniversário do 
CTG Porteira do Rio Grande, o Rodeio Crioulo Internacional de Vacaria 
foi considerado pela Assembleia Legislativa um dos patrimônios cultu-
rais do Rio Grande do Sul (Lei 12.571) e passou a integrar o calendário 
oficial de eventos do RS a partir do Projeto de Lei do deputado Papari-
co Bachi (479/19), aprovado no parlamento gaúcho e sancionado pelo 
governo estadual (Lei 15.542).

Ao longo do tempo, diversos elementos tornaram a programação 
uma das maiores festas campeiras do Brasil e um dos melhores espe-
táculos da terra. Premiações valorizadas, presença de grandes nomes 
da cultura regional, infraestrutura igualada aos melhores parques do 
mundo, organização conceituada e comprometimento de todos os 
envolvidos levam mais de 300 mil pessoas ao Parque de Exposições 

Crédito: Irineu Fontela
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Nicanor Kramer da Luz, local da tradiconal “Cancha da Ferra-
dura”, por onde desfilam nomes expressivos da cultura regio-
nal e os chamados “grandes campeões de Vacaria”.

Crédito: Irineu Fontela

Crédito: Irineu Fontela
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PAVIMENTAÇÕES ASFÁLTICAS

O município de Esmeralda foi sede da cerimônia 
de entrega da primeira edição do Troféu José Men-
des, em março de 2021, no memorial do artista, em 
Esmeralda. A homenagem foi criada a partir do pro-
jeto de resolução do deputado Paparico Bacchi (PL) 
para homenagear apresentadores de programas 
de rádio ou televisão que promovem a música e a 
cultura regional – honraria que passou a integrar a 
programação do Prêmio Vitor Mateus Teixeira (Tei-
xeirinha), considerado o “Oscar” do cenário cultu-
ral gaúcho. 

O vencedor foi o músico e comunicador Jaime 
Ribeiro - representado no ato por Maria Isabel de 
Deus (viúva de José Mendes).

O deputado Paparico Bacchi é o autor do Projeto 
de Lei nº 43/2020, que declara Monte Alegre dos 
Campos a “Capital da Uva Bordô”. De acordo com a 
proposta, a uva bordô corresponde a 98% de toda 
a produção da viticultura do município. Mais de 12 
mil toneladas são produzidas anualmente nos 750 
hectares de vinhedos espalhados em 530 proprie-
dades rurais. O incentivo ao cultivo orgânico e à 
agricultura familiar colocam no mercado produtos 
de qualidade para o consumidor e também para 
cortes nas linhas industrias de sucos e vinhos.

TROFÉU JOSÉ MENDES

MONTE ALEGRE DOS CAMPOS 
A "CAPITAL DA UVA  BORDÔ"

Termas de Muitos Capões
O projeto regional para 

construção das “Termas de 
Muitos Capões” tramita na se-
cretaria estadual de Turismo 
com apoio do deputado Papa-

rico Bacchi. O parlamentar intermediou audiência na secretaria e 
acompanha o andamento da reivindicação que busca o investi-
mento de R$ 1,5 milhões no projeto que deve impulsionar a eco-
nomia regional com novas rotas turísticas. A reunião, em março de 
2020, contou com a presença do secretário municipal de Desen-
volvimento, Leonardo Zamboni, representante da prefeita Rita de 
Cássia no ato.

“O deputado Paparico nos representa de uma forma muito fa-
miliar e faz com que os pleitos da comunidade cheguem de forma 
leve e propositiva às esferas mais elevadas do governo gaúcho. 
Saímos otimistas, pois foi possível demonstrar que Muitos Capões 
tem potencial para dar um salto evolutivo com o Complexo de 
Águas Termais”, afirmou Zamboni. Uma nova audiência na secre-
taria de Turismo foi realizada no dia 27 de junho com a presença 
da vice-prefeita Elenise Pereira (Nisinha). 

Agricultura: a reivindicação para perfuração de poço artesiano 
e construção de açude em Muitos Capões também teve interme-
diação do deputado Paparico Bacchi durante audiência na Secre-
taria Estadual da Agricultura, no dia 27 de junho.

O deputado Paparico Bacchi foi responsável por uma histórica audiência na 
Casa Civil, em abril de 2021, com a presença de prefeitos, vice-prefeitos e li-
deranças regionais, onde o parlamentar apresentou o pedido de prioridade 
em duas obras de infraestrutura: as pavimentações asfálticas na ERS-460, no 
trecho que liga Monte Alegre dos Campos até a BR-285; e na ERS-456, entre 
Pinhal da Serra e Esmeralda. 

“No parlamento gaúcho apoei os projetos importantes para retomar os in-
vestimentos e promover o desenvolvimento do RS. Com este objetivo reuni-
mos as lideranças junto ao governo, destacando a importância das obras para 
o impulsionar a econômia regional – fundamental para proporcionar mais qua-
lidade de vida para todos”, salientou o deputado Paparico Bacchi ao secretário-
-chefe da Casa Civil.

ERS-460 (MONTE ALEGRE DOS CAMPOS ATÉ A BR-285)

ERS-456 (PINHAL DA SERRA A ESMERALDA)

REGIÃO

Reforçaram a reivindicação:  prefeito Onilton João Capelini e o vereador Vag-
ner Soares de Almeida.

Reforçaram a reivindicação: prefeito José Robison Rodrigues Duarte, ex-ve-
reador Guilherme Gallio da Costa e o ex-prefeito Anderson Costa. 

Crédito: Irineu Fontela

Crédito: Irineu Fontela

Crédito: Irineu Fontela

Reivindicação do ex-prefeito de Monte Alegre dos Campos,
Hildebrando Almeida.
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“Da forma que está não dá para continuar. A região respon-
sável por 80% da produção nacional de maçã, dentre outros 
segmentos produzidos nos municípios dos Campos de Cima da 
Serra, precisa de infraestrutura logística de qualidade”, desta-
cou o deputado Paparico Bacchi ao governo federal e do RS a 
respeito da infraestrutura da “Ponte das Goiabeiras”, localiza-
da sobre o Rio Pelotas, entre os municípios de Bom Jesus (RS) 
e São Joaquim (SC). Com cerca de 10 quedas na estrutura ao 
longo dos tempos, a precária ponte tem um vasto histórico de 
interdições que prejudica a rotina no dia a dia da comunidade 
serrana.

A Rota Caminhos da Neve mobilizou ações políticas do par-
lamentar estadual que, em junho de 2020, se reuniu com o go-
vernador do RS para solicitar a manifestação favorável do poder 
executivo no processo de transferência à União dos 43 quilô-
metros não pavimentados da ERS-110, trecho entre a cidade de 
Bom Jesus e a divisa com Santa Catarina. Após a reivindicação, 
o governo gaúcho, em ofício, informou que concorda com a fe-
deralização da futura BR-438. O documento enviado ao minis-

tério da Infraestrutura, manifestou a conformidade e reiterou o 
pedido para reconstrução da "Ponte das Goiabeiras." A mani-
festação favorável é uma obrigação legal prevista pelo Decreto 
Federal nº 5.621, que dispõe sobre o Plano Nacional de Viação. 

Desde o início do mandato o deputado Paparico Bacchi 
somou esforços às lideranças dos Campos de Cima da Ser-
ra que há duas décadas reivindicam a ligação entre Bom 
Jesus e São Joaquim, rota que diminui mais de 120 km en-
tre as Serras Gaúcha e Catarinense – interligando Grama-
do e Florianópolis por meio do caminho mais curto que 
pode escoar mais de R$ 1 bilhão da produção primária, 
além de desafogar o tráfego na BR-116 e da BR-101, poten-
cializando o turismo, gerando empregos e novos negócios.  
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A federalização da ERS-110, futura BR-438, pautou a audi-
ência do deputado estadual Paparico Bacchi, em fevereiro de 
2022, com o coordenador-geral de Obras Públicas do Ministério 
de Infraestrutura, Roger Pêgas. O parlamentar foi à capital fe-
deral para acompanhar o andamento das ações administrativas 
para que o governo federal tenha condições de investir na cons-
trução de uma nova ponte sobre o Rio Pelotas, entre Bom Jesus 
(RS) e São Joaquim (SC).

A precária estrutura da “Ponte das Goiabeiras”, como é co-
nhecida popularmente, está deteriorada, ameaça a segurança 
dos usuários e traz prejuízos ao desenvolvimento econômico na 
região. De acordo com Roger Pêgas, o processo de estudo de 
viabilidade da obra está em processo de licitação no DNIT. “O 
processo de federalização é o ponto de partida para o governo  

atender a demanda, após aprovações nas Assembleias Legis-
lativas do Rio Grande do Sul e de Santa Catarina. Acreditamos 
que no decorrer de 2022 o governo federal tenha condições 
de investir em uma nova infraestrutura no local”, salientou o 
coordenador-geral de Obras Públicas do Ministério de Infraes-
trutura.

CELERIDADE NA FEDERALIZAÇÃO 
DA BR-438

BR-438: ROTA CAMINHOS DA NEVE E
 PONTE DAS GOIABEIRAS

Mobilização de lideranças
O deputado Paparico Bacchi, engajou-se no movimento após 

ser procurado pelo prefeito de Bom Jesus, Diogo Grazziotin Du-
tra, secretários Avelino Costa da silva (Obras); Rafael Silveira (Saú-
de) e pelo comerciante e ex-vereador, Jaziel de Aguiar Pereira.

Na audiência em Brasília com o coordenador-geral de Obras públicas do 
ministério de infraestrutura, Rogêr Pegas, o deputado Paparico Bacchi con-
firmou que há R$ 30 milhões alocados no orçamento da União para investi-
mentos na pavimentação asfáltica da BR-285.

“Essa obra está contratada desde o ano 2021, porém, tivemos alguns per-
calços na aprovação do projeto – mas já estamos na reta final para aprova-
ção. A obra tem mais de R$ 30 milhões alocados para execução da pavimen-
tação asfáltica”, afirmou Pêgas na audiência com o parlamentar em março 
de 2022. Pêgas salientou que no trecho de Santa Catarina, entre Timbé do 
Sul até a divisa com o RS, as obras já foram retomadas e deve seguir com 

GOVERNO CONFIRMA INVESTIMENTO
DE R$ 30 MILHÕES NA BR-285

mais celeridade também no trecho gaúcho – entre São José dos 
Ausentes onde falta somente 8 quilômetros sem pavimentação 
para interligar o Oceano Atlântico e o Pacífico, por meio do “Cor-
redor Bioceânico do Mercosul.”
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A Comissão de Agricultura, Pecuária e Cooperativismo da 
Assembleia Legislativa realizou, em maio de 2022, uma Audi-
ência Pública sobre o procedimento administrativo para emis-
são da Guia de Trânsito Animal (GTA) – documento oficial e 
obrigatório para transporte animal no Brasil. A partir da reivin-
dicação de tradicionalista e produtores rurais dos Campos de 
Cima da Serra, o debate foi proposto pelo deputado estadual 
Paparico Bacchi (PL) que acolheu a demanda e fez os encami-
nhamentos para, em conjunto com as autoridades sanitárias 
e órgãos representativos do governo do estado, viabilizar os 
mecanismos e ajustes na legislação para proporcionar mais 
celeridade e menos burocracia na emissão do documento.

De acordo com o patrão da campeira do Centro de Tradi-
ções Gaúchas (CTG) Planalto Capoense, Gabriel Guanini da 
Silva, a GTA é mais um trabalho para o público que frequenta 
eventos tradicionalistas, prejudica quem depende dos rodeios 
para sua sobrevivência e afeta a tradição gaúcha. “Pedimos a 
desburocratização e flexibilidade da GTA aos animais destina-
dos ao esporte, lazer e trabalho. As guias com validade de três 
dias trazem transtornos e despesas para os proprietários dos 
animais – que já tem exames negativos para o mormo, anemia 
e vacinação contra a influenza, não colocando em risco o plan-
tel de equinos presentes nos rodeios”, afirmou Silva.

GUIA DE TRÂNSITO ANIMAL
É TEMA DE AUDIÊNCIA PÚBLICA  
EM VACARIA

Paparico Bacchi, proponente da audiência pública, destacou o 
exemplo do estado de Santa Catarina que aprovou o projeto de 
lei para isentar as taxas de exames para equinos e destacou que 
o Rio Grande do Sul deve seguir o caminho da desburocratização. 
De acordo com o parlamentar, o ideal seria implementar o “pas-
saporte animal” que tenha validade de 6 meses, contendo todas 
as informações de vacinação, bem como, o histórico de origem e 
destino da movimentação do animal neste período.

“Nós queremos seguir a lei, mas não vamos deixar a lei acabar 
com a tradição gaúcha. Não somos contra os exames, importan-
tes para promover a sanidade animal. Porém, a burocracia não 
pode prejudicar produtores rurais e integrantes do Movimento 
Tradicionalista Gaúcho que frequentam rodeios no estado”, sa-
lientou Paparico Bacchi – líder da bancada do partido liberal no 
parlamento gaúcho.
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PRODUÇÃO NACIONAL DE
FERTILIZANTES

O Brasil importa mais de 80% do consumo de fertilizantes no 
país. Paparico Bacchi, presidente a Frente Parlamentar da Mine-
ração e do Polo Carboquímico na Região da Campanha, destaca 
que o plano estratégico para ampliar a produção nacional de fer-
tilizantes, na prática, depende do investimento na mineração de 
matérias-primas como o fosfato – um dos principais componentes 
dos insumos agrícolas.

Neste contexto, o Rio Grande do Sul tem potencial para produzir 
300 mil toneladas ao ano de fosfato natural, sem aditivos químicos 
e com selo de carbono zero, por meio do Projeto Três Estradas, da 
Águia Fertilizantes, com investimento de R$ 130 milhões em Lavras 
do Sul. O projeto, com apoio do deputado, já tem licença prévia e 
aguarda a licença de instalação – podendo operar em 2023. 

A escassez do produto se intensificou com o conflito entre Ucrâ-
nia e Rússia - principal fornecedor de fertilizantes para o Brasil. O 
preço disparou e o aumento no custo da produção na agricultura 
tem impacto direto no consumidor. Reportagem da Zero Hora des-
tacou que o volume de fertilizantes adquirido pelo Brasil em março 
de 2022 custou US$ 455,6 milhões. O valor é três vezes mais caro 
com parado ao mesmo período em 2021. Com a produção nacio-

nal de fosfato, que tem custo médio de R$ 3,5 mil a R$ 4 mil por 
tonelada, é possível reduzir o valor para cerca de R$ 1 mil por 
tonelada.

“Os gaúchos não conhecem o patrimônio mineral e energético 
que tem, pagando uma fortuna pelo gás e fertilizantes importa-
dos - que podem ser produzidos aqui. A indústria carboquími-
ca tem potencial para gerar produtos de qualidade com preços 
competitivos, podendo aumentar o Produto Interno Bruto (PIB) 
em 4% até 2042. É desenvolvimento, economia, emprego e ren-
da”, afirma o presidente da Associação Brasileira do Carvão Mi-
neral, Fernando Zancan.
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